

Compte rendu d’une expérience vécue avec 20 parents. 17/11/2024

Le récit de l’arche d’alliance a été racontée. Récit sur [page Rencontrer A la maison](#)

Le temps de recherche dans la bible

Chercher dans des bibles pour repérer les différents livres de la bible qui racontent l’histoire de l’arche d’alliance : Exode 25 – Exode 40 – Josué 3 – 1 Samuel 4 – 2 Samuel 6 et 7 - 1 Rois 6 à 8 – Jérémie 3, 16 – Isaïe 2, 3 – Isaïe 9, 1-5.

Ce travail a fait prendre conscience que ces récits s’étalent sur plusieurs livres, qu’il y a plusieurs rédactions, plusieurs traditions.

Il permet de se repérer dans la bible.

Les personnes se sont prises au jeu et ont apprécié de découvrir et de naviguer ainsi dans la bible. Des questions ont surgi sur les différences d’écriture. Cela a permis de parler des différentes traditions et communautés qui ont écrit.

Questions exprimées et débattues :

Pourquoi une telle accumulation de richesses pour décorer l’arche ? N’est-ce pas contradictoire avec la religion qui demande de vivre la pauvreté ?

Comment est-ce possible de transporter un tel matériel pendant 40 ans dans le désert ?

Pourquoi dans la bible y a-t-il tant de manifestations concrètes de Dieu et de sa puissance, et aujourd’hui, il n’y en a pas ?

Pourquoi Moïse n’a-t-il pu rentrer en terre promise ?

Pourquoi David n’a-t-il pu construire le temple ?

Pourquoi le choix de Jérusalem ?

Quelle liberté dans nos choix ?

L’animateur a donné le contexte d’écriture. Voir p 2

Cela a permis de mieux comprendre et de répondre aux questions.

Recherche d’interprétations

Nous avons cherché au fur et à mesure à dépasser le premier niveau de lecture et à interpréter.

Exemples :

Pourquoi des tables de la Loi ? *Une Parole de Vie est donnée.*

Pourquoi la tente ? *La tente protège, abrite. Dieu remplit la tente de sa présence. Ainsi, Dieu protège son peuple.*

Pourquoi la nuée ? *Elle est signe de la présence de Dieu. Dieu descend vers son peuple. Il est à la fois obscurité car on n’a jamais fini de le découvrir et à la fois lumière. L’Esprit Saint viendra sur Marie comme la nuée descendait sur l’arche.*

Où Dieu est-il présent ? *Seulement dans l’église ? partout ? en nous ?*

Où le rencontrer ? *Pouvons-nous le rencontrer ? L’avons-nous rencontré ?*

Pourquoi Moïse n’a-t-il pu rentrer en terre promise ? *Il a fini sa mission et doit se déposséder, la laisser à d’autres. Idem pour David qui n’a pas construit le temple. On ne met pas la main sur Dieu.*

Lecture de Luc 1, 39-56 La Visitation

Elle a été un peu rapide par manque de temps mais a permis de comprendre pourquoi Marie est appelée nouvelle arche d’alliance.

Comparons les textes de l'entrée de l'arche à Jérusalem (2 Samuel) et la Visitation (Luc 1)

« On peut penser que Luc a été heureux d'accumuler dans le récit de la Visitation les détails qui rappellent ce récit de la montée de l'arche à Jérusalem :

- les deux voyages, celui de l'Arche, celui de Marie se déroulent dans la même région, les collines de Judée ;
- l'Arche entre dans la maison d'Oved-Edom et elle y apporte le bonheur (2 Samuel 6, 12), Marie entre dans la maison de Zacharie et Elisabeth et y apporte le bonheur ;
- l'Arche reste 3 mois dans cette maison d'Oved-Edom, Marie restera 3 mois chez Elisabeth ;
- enfin David dansait devant l'Arche (le texte nous dit qu'il « sautait et tournoyait ») (2 Samuel 6,16), et Luc note que Jean-Baptiste bondit de joie devant Marie qui porte l'enfant.

Tout ceci n'est pas fortuit, évidemment.

Luc nous donne de contempler en Marie la nouvelle Arche d'Alliance. » Marie-Noelle Thabut

Voilà pourquoi, à Noël nous pourrions mettre la crèche dans l'arche d'alliance.

Contexte d'écriture du récit de l'arche d'alliance

Ces récits sont pour la plupart écrits pendant ou après l'exil.

Le peuple a perdu la terre promise, le temple. Il ne lui reste rien, que la Parole de Dieu.

Il est confronté à Babylone, aux dieux vénérés, dieux païens pour lesquels on a construit d'immenses temples décorés, des statues impressionnantes, des splendeurs.

La question se pose :

Notre Dieu nous aurait-il abandonné ? Les deux païens seraient-ils plus forts que notre Dieu ?

Les auteurs vont relire et réécrire leur histoire :

Ils vont recentrer la foi du peuple

-Sur le Dieu unique, la foi et la confiance en lui

-Sur l'espérance de retrouver terre et temple, en proposant une intériorisation de ce qui a été perdu : le temple est intérieur, la terre est un don qu'il faut rendre au Seigneur.

Ils racontent :

-Dieu vous a fait sortir d'Egypte : Il vous a délivrés de l'esclavage. Dieu unique est un Dieu qui libère. Contrairement aux dieux païens qui asservissent.

-Dieu a donné sa Loi sur le mont Sinaï. Dieu donne sa Parole, une parole de Vie. Il donne un code pour bien vivre ensemble.

-L'arche d'alliance marchait avec vous : Dieu accompagne son peuple, même dans les moments difficiles, de faim, de soif, de guerre ...

-Dieu vous a donné un roi, un temple. Il accomplira sa promesse et vous reviendrez dans la terre de la promesse.